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Это здание видно 

издалека. Невольно 

привлекают взгляд его 

контрастная сине-белая 

расцветка и необычная — 

в три ствола — труба, 

нацеленная в разбухшее 

от дождя октябрьское 

небо.
Это не просто новая котельная. 

Это, без преувеличения, новая стра-
ница жизни большого мценского 
села Отрадинского, по-простому — 
Отрады. Жизни цивилизованной — 
в тепле и уюте.

В минувший понедельник состо-
ялся торжественный пуск шестиме-
гаваттной красавицы, которая будет 
дарить эти самые тепло и уют более 
чем четырёхтысячному населению 
села.

Ожидая губернатора области, 
который должен был приехать 
с минуты на минуту, люди прятались 
под разноцветными зонтами. Но 
даже надоедливый дождь не мог 
смыть улыбок с лиц счастливых отра-
динцев. Пенсионерка Вера Петровна 
Бобракова, многие годы прорабо-
тавшая на местном сахарном заводе, 
тоже держится, словно именинница.

— Раньше мы жили в холоде, — 
рассказывает она. — Вы представ-
ляете, что такое 12—14 градусов 
тепла в квартире?! Спали в носках да 
чуть ли не в шубах. А потом сахзавод 
вообще отказался топить. Мы уже 
устали пороги всяких начальников 
обивать да собрания собирать… 
Просили дать нам тепло, а его всё 
нет и нет…

Между тем даже такое никакое 
тепло оплачивали отрадинцы звон-
кой монетой — тариф был кусачим.

А ещё селяне поведали, что вода 
в батареях была такая… в лужах, 
наверное, чище. Радиаторы были 
забиты грязью, и теплоноситель 
по ним пробивался с большим тру-
дом…

Впрочем, как подтвердили чуть 
позже воплощавшие этот инвестици-
онный проект специалисты ООО 
«Орёлтеплогаз», тепловые сети, про-
лежавшие в земле почти полвека, 
имели практически 100-процентный 
износ. Реальное решето. Неудиви-
тельно, что начало отопительного 
сезона всегда сопровождалось пото-
ком жалоб от жителей села на холод 
в квартирах.

А потом эта вечная нервотрёпка 
и вовсе надоела хозяевам сахарного 
завода, от чьей котельной шло в дома 
тепло.

Нетрудно представить, что при-
шлось пережить главе администра-
ции Отрадинского сельского поселе-
ния А.Е. Соломаткину. 

— Когда хозяева Отрадинского 
сахарного завода сообщили об отка-
зе топить дома селян, я, честно скажу, 
испугался, — признался Александр 
Евгеньевич. — Если бы вы, Александр 
Петрович, — обратился глава к губер-
натору А.П. Козлову, — не нашли 
заинтересованного инвестора, если 
бы вы весь этот непростой процесс 

не взяли под свой личный контроль, 
страшно даже представить, как раз-
вивались бы события…

В самом деле, ситуация с тепло-
снабжением в Отрадинском очень 
походила на готовую взорваться в 
любой момент мощную социальную 
мину. Власти пытались и долго не 
могли её обезвредить. По словам 
генерального директора ООО «Орёл-
регионгаз» Л.В. Удаловой, дорога 
к новой котельной пробивалась шесть 
лет. Было очень много проблем и воп-
росов, но после встречи губернатора 
Орловской области Александра Пет-
ровича Козлова с заместителем гене-
рального директора ООО «Межреги-
онгаз» Николаем Васильевичем Иса-
ковым и генеральным директором 
ОАО «Межрегионтеплоэнерго» Анас-
тасией Алексеевной Вершинской 
в начале лета этого года было при-
нято долгожданное решение о стро-
и т е л ь с т в е  б л о ч н о - м о д у л ь н о й 
котельной и реконструкции тепловых 
сетей.

И в стахановские сроки этому чуду 
техники дали жизнь в Отрадинском 
специалисты ЗАО «ЭТОН-Энерге-
тик». Если конкретнее — за неполные 
четыре месяца было уложено 2,5 
километра теплотрассы и построена 
новая, напичканная самым совре-
менным оборудованием котельная.

Выступавшие на торжественном 
митинге не жалели громких слов, но 

губернатор приземлил ситуацию, 
заметив почти буднично:

— Это наша, власти всех уровней, 
работа — заботиться о людях, — сказал 
Александр Петрович. — Было совер-
шенно очевидно, что не может такой 
большой населённый пункт, где 18 мно-
гоэтажных домов и более четырёх 
тысяч жителей, остаться без тепла. 

Он поблагодарил газовиков за 
профессиональную работу — сумели 
сделать максимум в минимальные 
сроки: 

— Это было непросто. Поэтому 
скажем им огромное спасибо, и пусть 
они в Орловской области работают 
долго. А в домах жителей Отрадин-
ского пусть всегда будет тепло!

Разве это не самое главное — ведь 
когда в доме тепло, то и на душе 
тепло. И детям в школе и детском 
саду радостно.

А чтоб это произошло как можно 
скорее, губернатор энергично вошёл 
в помещение котельной, а затем нажал 
кнопку пуска на щите управления.

М о л ч а в ш е е 
до того момента 
о б о р у д о в а н и е 
мгновенно ожило. 
Загудели электро-
моторы. На датчи-
ках заплясали крас-
ные цифры. Котлы 
начали греть воду, 
а насосы гнать её 
по новым, надёж-
ным трубам к домам 
отрадинцев.

П о с л е  п у с к а 
котельной губерна-
тор, что называет-
ся, пошёл в народ. 
О н  в н и м а т е л ь н о 
слушал обращав-
шихся к нему селян. 
В случае необходи-
мости давал корот-
кие и конкретные 
распоряжения — 
в  з а в и с и м о с т и 
от ситуации — то 
главе администра-
ции Мценского рай-
она И.А. Грачёву, то 
главе Отрадинского 
сельского поселе-
н и я ,  т о  с в о и м 
п о м о щ н и к а м . 
И  о б я з а т е л ь н о 
определял срок, 
в который нужно 
уложиться, чтобы 
помочь человеку.

— А что же вы не 
идёте к губернатору 
с просьбой, — обра-
тились мы к опрят-
ной старушке, кото-
р а я  с т о я л а  ч у т ь 
в сторонке и наблю-

дала, как Александр Петрович 
общался с жителями села.

— Да мне, слава богу, ничего не 
надо, — улыбнулась бабушка. И вдруг 
обронила фразу, словно подумала 
вслух,  от которой, несмотря на серое 
небо и надоедливый дождь, стало 
будто светлее: — Если б все так рабо-
тали, давно был бы порядок в Рос-
сии.

Кого именно она имела в виду, мы 
не стали уточнять. Наверное, и губер-
натора области, мгновенно оценив-
шего всю степень критичности ситу-
ации с теплоснабжением Отрадинс-
кого и не допустившего её ухудше-
ния, и молодого энергичного главу 
местной администрации, который 
вставал и ложился с единственной 
мыслью, как побыстрее помочь одно-
сельчанам, и строительную компа-
нию, высокопрофессиональные 
работники которой, взявшись за 
дело, трудились на совесть, и, конеч-
но, инвесторов-газовиков, без дол-
гих проволочек подключившихся 
к решению непростой проблемы теп-
лоснабжения многострадального 
села.

Все вместе и сделали большое, 
доброе, нужное людям дело.

Николай СОЛОПЕНКО.

Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

Живёт теперь Отрада!Живёт теперь Отрада!
ХОРОШЕЕ ДЕЛО

Сегодня в здании Орловского государственного акаде-

мического театра им. И.С. Тургенева состоится торжест-

венное собрание, посвященное Дню работников сельского 

хозяйства и перерабатывающей промышленности. В нем 

примут участие губернатор Орловской области А.П. Коз-

лов, председатель Орловского областного Совета народ-

ных депутатов  И.Я. Мосякин, главный федеральный инс-

пектор в Орловской области В.В. Кабанов, руководители 

инвестиционных компаний, сельхозорганизаций всех 

форм собственности, ветераны и передовики АПК, пред-

ставители науки, учебных заведений.

Материалы, посвященные профессиональному празд-

нику тружеников АПК, читайте на 2-й стр. 

В честь праздника 
тружеников АПК

ПРАВИТЕЛЬСТВЕННАЯ 
ТЕЛЕГРАММА

Губернатору

Орловской области

А.П. КОЗЛОВУ.

Уважаемый Александр Петрович!
Поздравляю Вас и всех жителей региона с нашим професси-

ональным праздником — Днем работников сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности!

В нынешнем году сохраняются положительные тенденции 
в развитии АПК. В стране вновь получен хороший урожай основ-
ных сельскохозяйственных культур. На подъеме находится оте-
чественное животноводство. Идет внедрение инновационных, 
ресурсосберегающих технологий в сельскохозяйственном про-
изводстве, на предприятиях пищевой и перерабатывающей 
промышленности.

Положительная динамика во многом достигнута благодаря 
поддержке сельхозтоваропроизводителя — как на федераль-
ном, так и на региональном уровне. Результаты наглядно свиде-
тельствуют, что, несмотря на кризис, сельское хозяйство оста-
ется приоритетной отраслью российской экономики, способной 
к высоким темпам развития.

В достижении успехов агропромышленного комплекса стра-
ны есть и Ваш личный вклад. Ваш профессионализм, богатый 
административный опыт, высокие организаторские способно-
сти во многом способствуют укреплению производственного 
потенциала отрасли, возрождению в регионе лучших крестьян-
ских традиций.

Спасибо Вам за самоотверженный труд! Желаю Вам, Вашим 
родным и близким крепкого здоровья, счастья, благополучия 
и успехов в делах во имя нашей общей цели — развития и про-
цветания России!

Е. СКРЫННИК. 

Министр сельского хозяйства

Российской Федерации.

В РУССКИХ 
ТРАДИЦИЯХ

Сегодня в Орловском городском 

ЗАГСе пройдет торжественная 

церемония бракосочетания, при-

уроченная к празднику Покрова 

Пресвятой Богородицы.
— Надеюсь, что первая торжествен-

ная регистрация в светлый праздник 
Покрова Богородицы заложит новую 
традицию бракосочетания молодоженов 
именно в этот день, с которого в старину 
в русских селах начиналась пора сва-
деб, — рассказала начальник управле-
ния ЗАГС администрации города Орла 
Г.В. Зюзина.

Сценарий торжественной церемонии 
разработали сотрудники городского 
центра культуры. Молодых супругов бла-
гословит протоиерей Александр Секре-
тарев. Это уже не первый опыт благодат-
ного сотрудничества Церкви и ЗАГСа, 
когда священники напутствуют вступаю-
щих в семейную жизнь, что соответст-
вует русским традициям. 

НА СТРАЖЕ ПОРЯДКА
В понедельник в очередную 

командировку в Чеченскую Рес-

публику отправились бойцы 

отряда милиции особого назна-

чения. Отправка традиционно 

прошла около здания УВД 

по Орловской области.
Милиционеры на шесть месяцев сме-

нят своих коллег, проходивших службу 
в Чеченской Республике с апреля этого 
года.

Отбывающим сотрудникам ОМОНа 
предстоит оказывать помощь местным 
коллегам, обеспечивать силовую под-
держку подразделений милиции, участ-
вовать в раскрытии преступлений, бо-
роться с преступностью. Также отряд бу-
дет осуществлять охрану одной из струк-
тур правоохранительных органов.

Перед бойцами выступил начальник 
УВД по Орловской области полковник 
милиции Ю.Н. Савенков. Он выразил 
уверенность, что орловские милиционе-
ры с честью выполнят служебный долг, 
и пожелал им спокойной обстановки 
и благополучного возвращения домой.

Представитель Орловско-Ливенской 
епархии отслужил молебен и благосло-
вил отряд на ратную службу.

ОРЛОВСКАЯ 
КАРАТИСТКА — 
ЧЕМПИОНКА 

СТРАНЫ
10 и 11 октября в Воронеже про-

шел чемпионат России по киоку-

синкай-карате. Более 250 спорт-

сменов из 32 

р е г и о н о в 

страны боро-

лись за зва-

ние чемпио-

на. 
От Орловской 

области в чемпи-
онате приняли 
участие две 
спортсменки — 
студентка ОГУ 
Виктория Демен-
тьева (св. 65 кг) и 
студентка ОрЮИ 
Мария Силкина 
(св. 65 кг). Если Виктория выступила не-
удачно, проиграв первый бой, то Мария 
стала победительницей турнира.

На пути к чемпионскому званию Сил-
кина провела три боя. В первом из них 
Мария нокаутом выиграла у Аллы Митро-
фановой из Казани, во втором за явным 
преимуществом победила Людмилу Ко-
собокову, представлявшую Москву, а в 
финале встретилась с Софьей Жилиной 
из Барнаула. И вновь — победа орловс-
кой каратистки единогласным решением 
судей.

Следующими соревнованиями для 
Марии Силкиной (тренер Владимир Бах-
тин) станет Кубок России, который прой-
дет в ноябре этого года в Перми.

Информагентство 
«Орловской правды».

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

— Дорогие друзья, я ис-
кренне рад сегодняшней 
нашей встрече, — такой фра-
зой глава региона начал разго-
вор с молодыми орловцами. 

Он поздравил присутствую-
щих с успешным проведением 
форума, назвав его масштаб-
ным мероприятием, которое 
получило широкий резонанс 
в области и за ее пределами.

— Главное, что хотелось бы 
донести до вас, — это гордость 
старшего поколения за под-
растающую смену, а также оза-
боченность проблемами моло-
дежи, — отметил А.П. Коз-
лов. — Мы прекрасно понима-
ем, что если ваше будущее 
будет успешным, то успешным 
будет и будущее нашего регио-
на и великой России. Я убеж-

ден, что будущее — за молоды-
ми.

В связи с этим губернатор 
подчеркнул важность и необ-
ходимость проведения моло-
дежных форумов. Ведь имен-
но активность молодежи, ее 
социальная ответственность 
могут стать гарантом дальней-
шего развития гражданского 
общества и демократического 
государства. А.П. Козлов заве-
рил, что органы государствен-
ной власти и впредь будут ока-
зывать содействие формиро-
ванию и развитию молодеж-
ных парламентов на регио-
нальном и муниципальном 
уровнях.

Руководители молодежных 
движений и организаций в бе-
седе с главой региона поста-

рались обстоятельно расска-
зать о своей работе.

Председатель правления 
молодежного движения «Пат-
риоты Орловщины» О.П. Коше-
лев уделил особое внимание 
вопросам патриотизма и нрав-
ственного воспитания подрас-
тающего поколения. Одно 
из направлений деятельности 
«Патриотов» носит название 
«Родовая земля». В рамках 
этого направления ребята сво-
ими силами занялись восста-
новлением сельских клубов. 
Руководителя движения «Мо-
лодая гвардия» Алексея Сазо-
нова волнует проблема досуга 
городской молодежи. Руково-
дитель молодежного бизнес-
клуба Елена Качкина затронула 
проблемы молодежного пред-

принимательства в области.
Эта встреча показала, что 

наших юношей и девушек вол-
нуют самые разные проблемы 
— начиная с массовой пропа-
ганды здорового образа жизни 
и спорта и заканчивая необхо-
димостью поддержки талант-
ливой молодежи.

— Главный вывод, который 
я сделал сегодня: нам необхо-
дима элементарная координа-
ция работы, — подытожил 
А.П. Козлов. — Надо чаще 
встречаться, обсуждать про-
блемы, решать определенные 
вопросы. Работу нужно строить 
совместно, только тогда мы по-
лучим хороший результат.

Светлана АНИСИМОВА.
Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

ОТКРОВЕННЫЙ РАЗГОВОР С ВЛАСТЬЮ

Будущее — за молодыми
Вчера в областной администрации прошла встреча гу-

бернатора Орловской области А.П. Козлова и представи-
телей молодежных организаций. На мероприятии присут-
ствовали первый заместитель губернатора и председате-
ля правительства Орловской области Б.М. Коновалов, за-
меститель председателя правительства области, руково-
дитель блока социального развития В.В. Поляков, руково-
дитель департамента образования, культуры и спорта 
Л.А. Сальникова, заместитель председателя правитель-
ства области, руководитель блока финансово-экономи-
ческого развития Ю.Н. Парахин, заместитель председате-
ля Орловского областного Совета народных депутатов 
А.А. Лабейкин, председатель Общественной палаты Ор-
ловской области С.А. Мальфанов, другие официальные 
лица.

СЕГОДНЯ ОРЛОВЩИНА ОТМЕЧАЕТ 
ДЕНЬ РАБОТНИКОВ 

СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА 
И ПЕРЕРАБАТЫВАЮЩЕЙ 

ПРОМЫШЛЕННОСТИ


